



**Asociación de  
Celiacos de  
Madrid**

**RESUMEN DEL PROYECTO:  
Historia natural de la enfermedad celíaca (EC).  
Seguimiento longitudinal a largo plazo de los  
marcadores serológicos de EC y de la histología en  
niños de 1 a 4 años de edad**

**Dra. Meritxel Mariné Guillem. Hospital Universitario Mutua de Terrassa**

***A continuación resumimos los principales objetivos del proyecto premiado en la IV convocatoria de los Premios de Investigación Clínica sobre la Enfermedad Celíaca convocados por la Asociación de Celiacos de Madrid en 2012.***

Este proyecto plantea abordar una de las grandes cuestiones aún no resueltas sobre la enfermedad celíaca: ¿cómo se comporta la enfermedad a lo largo del tiempo? En base a estudios previos, según los cuales la enfermedad celíaca parece ser más frecuente en la infancia que en la edad adulta, se postula que puede haber una evolución de la enfermedad hacia la latencia, es decir, que el gluten puede llegar a ser tolerado por pacientes que previamente habían sido diagnosticados de enfermedad celíaca, especialmente si estaban asintomáticos o presentaban síntomas leves en el momento del diagnóstico. El estudio se realizará con pacientes pediátricos que seguirán consumiendo gluten pese a haber sido diagnosticados de enfermedad celíaca, siempre que no presenten síntomas o alteraciones analíticas graves, y haciendo un seguimiento estricto de su evolución.

***Juan Ignacio Serrano Vela  
Investigación y Formación***



**Asociación de  
Celiacos de  
Madrid**